

Boletín Número 94
Toluca, México, a 10 de mayo de 2017

CONCURRE IEEM EN PRESENTACIÓN DE LA ENCCIVICA

- ***La Estrategia Nacional de Cultura Cívica (ENCCIVICA 2017-2023) es resultado de un minucioso proceso de reflexión y sistematización del conocimiento para enfrentar los retos en materia de educación y participación cívica.***

La “Estrategia Nacional de Cultura Cívica (ENCCÍVICA) 2017-2023”, pide decir la verdad, mediante un diálogo responsable y pide exigir nuestros derechos; planteamiento realizado durante su presentación en la Universidad Autónoma del Estado de México, en donde se concentraron instituciones que con atribuciones y funciones realizarán acciones que les permitirán desarrollar e impulsar una nueva forma de cultura política democrática.

El Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Jorge Olvera García, externó que la Estrategia Nacional de Cultura Cívica, es uno de los más acabados frutos de nuestra democracia, ya que ha sido resultado de un minucioso proceso de reflexión y sistematización del conocimiento para enfrentar los retos en materia de educación y participación cívica en todo el territorio Nacional.

Refirió que el ejercicio más próximo y, de suma importancia para la ciudadanía, no solo mexiquense, sino nacional, es la elección que actualmente se efectúa, la de gobernador constitucional del Estado de México, entidad que cuenta con uno de los mas altos porcentajes de votantes y es la antesala ideal para poner en marcha lo que la propia estrategia establece como su objetivo superior: la apropiación civil del espacio público. Refirió que la UAEM coincide con ellos al considerar indispensable y necesario fomentarlos para que la política sea una práctica cotidiana, una cultura.

La Consejera Electoral y Presidenta de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política Democrática del Instituto electoral del Estado de México (IEEM), Natalia Pérez Hernández, fungió como moderadora y presentó a Mauricio Merino Huerta, miembro del Comité de Expertos en materia de Educación Cívica del Instituto Nacional Electoral (INE), quien disertó sobre las particularidades de La Estrategia Nacional de Cultura Cívica (ENCCIVICA 2017-2023).

A manera de reflexión, Merino Huerta describió que la Estrategia Nacional de Cultura Cívica es detonada por la falta de conciencia cívica, y de valores para que nuestra sociedad funcione mejor, y dimensionó la magnitud de la problemática que vive nuestro régimen democrático, enfatizando que lo que se ha realizado, es la construcción de una ingeniería para renovar a los poderes públicos.

Explicó que la ENCCIVICA está delineada bajo tres ejes: la verdad, el diálogo y la exigencia, y son los medios que tenemos para vernos sin ambages, ni matices, para aprender a entender y comprendernos, utilizando un lenguaje democrático distinto, generando un diálogo entre ciudadanos y personas con plena conciencia, pues si se abandona el espacio público se van a reproducir los problemas que amenazan la vigencia del Estado.

Previamente, Josefina Román Vergara, Comisionada Presidenta del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, consideró que la presencia de los jóvenes es importante, porque están interesados en conocer temas que tienen repercusión en asuntos públicos, ya que las sociedades mejor informadas son las que evolucionan constantemente; fortaleciendo la rendición de cuentas y, al ejercer el derecho a saber, se pueden exigir respuestas de los gobernantes.

En tanto, Baruch Delgado Carbajal, Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, resaltó que la estrategia representa una gran oportunidad para impulsar una ciudadanía que

se empodere y ejerza de manera responsable todos sus derechos, que contribuya e incida en la discusión pública, que genere contextos de exigencia a los poderes públicos, partidos políticos, candidatos y actores sociales, lo que favorecerá el estado de derecho, y el éxito de esta estrategia dependerá de la colaboración que logren alcanzar conjuntamente autoridades electorales instituciones académicas, organizaciones civiles, partidos políticos.

La presentación se llevó a cabo en el Aula Magna, Lic. Adolfo López Mateos, en el edificio histórico de Rectoría de la UAEM, y el presidium estuvo conformado por el Rector de la UAEM, Jorge Olvera García; Josefina Román Vergara, Comisionada Presidenta del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales en la entidad, Baruch Delgado Carbajal, Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México; la Consejera Electoral del IEEM, Natalia Pérez Hernández, Mauricio Merino Huerta, miembro del Comité de Expertos en materia de Educación Cívica del INE; el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, Marco Aurelio Cienfuegos Terrón, Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM.

Se contó con la presencia de los Consejeros Electorales, Gabriel Corona Armenta y Miguel Ángel García Hernández, así como la Consejera Electoral Palmira Tapia Palacios Y Guadalupe González Jordan, quienes siguieron con atención el desarrollo de este importante acto protocolario, estudiantes de la UAEM e invitados especiales.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social